



Reconociendo a los pioneros de la Ecología en España

Juan A. Blanco^{1,*} , Carolina Puerta-Piñero² 

(1) Dpto. Ciencias, IMAB, Universidad Pública de Navarra. Campus de Arrosadía, Pamplona, Navarra, 31006, España.

(2) European Commission, Joint Research Centre (JRC), Ispra, Italy.

* Autor de correspondencia: Juan A. Blanco [juan.blanco@unavarra.es]

> Recibido el 05 de junio de 2023

Como citar: Blanco, J.A., Puerta-Piñero, C. 2023. Reconociendo a los pioneros de la Ecología en España. *Ecosistemas* 32(especial): 2575. <https://doi.org/10.7818/ECOS.2575>

Como representantes del equipo editorial de *Ecosistemas* presentamos este número especial, que rompe con la línea editorial, ya consolidada, de publicaciones de carácter puramente científico que la revista sigue desde 2012, pero que responde al propósito de la revista de reconocer a los pioneros de la Ecología (con mayúsculas) producida en España y escrita en castellano. Dichos reconocimientos ya se iniciaron en 2005, cuando la revista dedicó a Ramón Margalef el [número 1 del volumen 14](#), con motivo de su fallecimiento ([Zamora et al. 2005](#)).

En este caso, la revista, con este número especial, el primero desde su nacimiento, quiere conmemorar la figura de Fernando González Bernáldez (1933-1992), con una serie de trabajos de investigación, revisión y comunicaciones breves coordinados por los editores invitados: Santos Casado y Javier Benayas. Si en el número 14-1 se homenajeaba la enorme figura del primer catedrático de ecología que hubo en España (Ramón Margalef), con una clara trayectoria en limnología y una influencia clave en el resto de ramas de la ecología, en este caso creemos que merece la pena salirnos del estilo y cadencia de publicación que la revista ha alcanzado en los últimos años para publicar un volumen especial, fuera de la programación habitual, en el que se resalta la figura y el legado de Fernando González Bernáldez, el segundo catedrático en la historia de la Ecología en España y el primero con un enfoque claro en ecología terrestre, también con una

enorme influencia posterior en el desarrollo de la disciplina en todo el mundo de habla hispana.

Desde el comité editorial de *Ecosistemas* agradecemos a los editores invitados primero, la propuesta de dicho número especial, con motivo del 30º aniversario de su muerte, en 2022 ([Casado y Benayas 2023](#)), y después, su coordinación y tratamiento de todas las contribuciones. También queremos agradecer a todas las personas que han contribuido a este número especial tanto con su trabajo de investigación como compartiendo sus experiencias, notas y vivencias, ya que sin duda son fundamentales para entender el desarrollo de la ecología en lengua española, y la influencia que el legado de este pionero sigue teniendo tanto entre los ecólogos como en los tomadores de decisiones, hoy en día.

Juan A. Blanco y Carolina Puerta-Piñero
Co-Editores Jefe de la revista *Ecosistemas*

Referencias

- Casado, S., Benayas, J. 2023. Presentación. El legado de Fernando González Bernáldez (1933-1992). *Ecosistemas* 32(especial): 2551 <https://doi.org/10.7818/ECOS.2551>
- Zamora, R., Sabater, S., Cortina, J. 2005. Presentación. *Ecosistemas* 14(1):1-2.